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1 Ausgangslage 

Das Thema der Grünpflege auf dem gesamten Gemeindegebiet ist seit Längerem ein Anliegen des Gemeinderates. Auf Grund des 

Resultates der Urnenabstimmung und des Wunsches der Bevölkerung möchte der Gemeinderat den Dotzigerinnen und Dotzigern die 

Möglichkeit bieten, Ihre Ideen einzubringen.  

 

1.1 Gegenstand der Mitwirkung 

Mit dem Ziel, die Unterhaltsarbeiten im Bereich der Grünpflege in Sachen Kosten und Arbeitsabläufen zu optimieren, hat der 

Gemeinderat einen Arbeitskatalog für die einzelnen Bereiche der Grünanlagen erstellt. Es werden folgenden Bereiche zur Diskussion 

gestellt: 

- Rasenschnitt Sportplätze 

- Rasenschnitt Schulhaus 

- Ökoflächen 

- Bachunterhalt 

 

Die Unterlagen zur öffentlichen Mitwirkung betreffend der Grünpflege auf dem Gemeindegebiet wurden vom 04. bis zum 21. 

November 2021 öffentlich aufgelegt. 
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2 Eingaben und Stellungnahmen 

Innerhalb der Mitwirkungsfrist gingen insgesamt 30 Eingaben zur aufgelegten Thematik "Grünpflege auf dem Gemeindegebiet" bei der 

Gemeindeverwaltung von Dotzigen ein. 

Das Kapitel 3 gibt eine Übersicht über die Mitwirkenden und nennt stichwortartig deren Anliegen. Die Resultate und Erkenntnisse der 

Mitwirkung sind im Kapitel 4 zusammengefasst. 

Zu den Mitwirkungseingaben, welche nicht die Grünpflege im Schulhausareal betreffen, werden keine ausführlichen Stellungnahmen 

verfasst. 
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3 Mitwirkende und Eingaben 

Nummer Datum der Eingabe Mitwirkende Anträge 

01 08.11.2021 Peter Ledermann Klären welche Grünanlagen von der Gemeinde genutzt 

werden (Fussballplatz). 

02 16.11.2021 Evelyne Jakob Alle Arbeiten, die der Angestellte der Gemeinde 

übernehmen kann, soll er übernehmen. Alles andere soll 

auf verschiedene Schultern verteilt werden. Hierbei 

Personen wählen welche schon Kenntnis haben wie z. B. 

Franz Kopp da er jahrelange Erfahrung mit dem Eichibach 

hat. Priorität: Leute aus dem Dorf anstellen. 

03 18.11.2021 Daniel und Lisa Studer Werkhof soll aus Sicherheitsgründen mit zwei Personen 

besetzt sein. Vorschlag: Da von Frühjahr bis Herbst mehr 

Arbeiten anfallen als im Winter könnte man eine Person 

fest anstellen und das Pensum dann den Jahreszeiten 

anpassen. 

04 19.11.2021 Simone Bonjour Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

05 19.11.2021 Lina Schär Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

06 19.11.2021 Regina Jenni Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

07 19.11.2021 Alfred Schär Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

08 19.11.2021 Rosmarie Granitto Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

09 19.11.2021 Therese Horisberger Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

10 19.11.2021 Rolf Schurter Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

11 19.11.2021 Thomas Dürst Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 
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12 19.11.2021 Janette Schneider Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

13 19.11.2021 Martin Schneider Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

14 19.11.2021 Peter Rubin  Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

15 19.11.2021 Barbara Rubin Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

16 19.11.2021 Hanspeter Schneider Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

17 19.11.2021 Roland Tock Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

18 19.11.2021 Kurt Freiburghaus Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

19 19.11.2021 Hermann Iseli-Kohler Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

20 19.11.2021 Monika Leemann Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

21 19.11.2021 Sybill Schär Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

22 19.11.2021 Heidi Bühler Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

23 19.11.2021 Martin Gugelmann Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

24 19.11.2021 Susanne Niederer Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

25 19.11.2021 Beat Meyer Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

26 20.11.2021 Dominique und Bruno Aschwanden • Sportplätze, welche nicht von der Gemeinde genutzt 

werden (also Fussballplätze, etc.) sollten grundsätzlich 

von den betroffenen Vereinen unterhalten werden.   
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Falls die Vereine nicht über die nötige Infrastruktur 

(Maschinen) verfügen, könnte man sich überlegen, ob 

die Maschinen der Gemeinde den Vereinen vermietet 

wird. Dazu bräuchte es eine/n 

«Rasenverantwortliche/n» pro Verein, welcher für die 

Betreibung der Maschinen verantwortlich ist. 

• Der Sportplatz der Gemeinde Dotzigen, welcher für den 

Schulsport genutzt wird, sollte grundsätzlich vom 

Schulhausabwart unterhalten werden. Die Maschinen 

werden von der Gemeinde Dotzigen zur Verfügung 

gestellt oder mit dem gleichen Schlüssel, wie der 

Schulhausabwart verrechnet wird vermietet. 

• Es ist abzuklären, wem der Turnplatz hinter der neuen 

Turnhalle gehört und von wem dieser Turnplatz genutzt 

wird. Wer dieser Platz mehr braucht, ist für den Unterhalt 

zuständig (entweder Schulhausabwart oder 

Rasenverantwortliche/r des Vereins). Wer den Unterhalt 

ausführt wird dafür prozentual entschädigt. 

• Mit diesen Umverteilungen kann ein grosser Teil der 

Reduktion der Stellenprozente aufgefangen werden. 

Somit können die Oekoflächen weiterhin von der 

Gemeinde unterhalten werden. 

 

27 20.11.2021 Familie Kopp Wir unterstützen die Auslagerungsstrategie des 

Gemeinderates voll und ganz. 

Dabei finden wir es wichtig und notwendig, dass die 

ausgeschriebenen Arbeiten durch fach- und ortskundige 

Personen ausgeführt werden, welche die Situation seit 

längerem kennen und die gesamten Zusammenhänge 

wahrnehmen.  

Dies garantiert optimale Arbeitsabläufe und vermeidet 

Leerläufe. Es können Synergien genutzt werden und 

(Kommunikations)Probleme ausgemerzt werden. 
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Die Vergabe der Arbeiten an erfahrene und motivierte, am 

Gemeindewohl interessierte Berufsleute bedeutet für die 

Gemeinde weniger Aufwand, tiefere Kosten und führt 

langfristig zu Kontinuität und Zufriedenheit in der 

Bevölkerung. 

28 22.11.2021 Priska Oberson  Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

29 22.11.2021 Jean-Daniel Oberson Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 

30 22.11.2021 Robin Oberson Eine zusätzliche zweite Stelle von 60% mit Fachwissen im 

Strassenunterhalt soll wieder geschaffen werden. 
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4 Stellungnahme Gemeinderat 

Eingabe Stellungnahme Gemeinderat Kernaussage z.H. Projekterarbeitung von GR 

01 Der Fussballplatz wird praktisch ausschliesslich vom Fussballverein benutzt, 

ebenso der Trainingsplatz. Der Sportplatz hinter der neuen Turnhalle wird 

tagsüber von der Schule genutzt, abends oft vom Fussballverein und hin und 

wieder auch vom Turnverein. Ausserdem ist er bei Kindern und Jugendlichen 

beliebt, die dort in ihrer Freizeit Fussball spielen.  

Der Unterhalt dieser Anlagen unterliegt zuteil der Einwohnergemeinde Dotzigen 

und es ist auch im Sinne des Gemeinderates die Arbeiten in einem guten 

Qualitäts und Preis-Leistungsverhältnis ausführen zu lassen.  

Zu den erwähnten Punkten im Abschnitt Verschiedenes wird keine Stellung 

bezogen.  

 

Schwerpunkt Preis-Leistungsverhältnis und 

Qualität 

02 Grundsätzlich können die vorgeschlagenen Ideen gut umgesetzt werden. 

Vorarbeiten wie ein Bachunterhaltskonzept wurden erarbeitet und sind 

einsatzbereit. Vorgeschlagen wird, dass Arbeiten, welche durch den Werkhof 

erledigt werden können, so zu belassen seien und der übrige Unterhalt 

auszulagern ist. Vorzugsweise an Personen/Unternehmen im Dorf mit 

entsprechender Fachkenntnis.  

Diese Eingabe widerspiegelt mehrheitlich die Meinung und den gewünschten 

Weg des Gemeinderates, welche an der Urne im Jahr 2021 abgelehnt wurde.  

 

Vorschlag Auslagerung 

03 Auch hier kann der Vorschlag grundsätzlich umgesetzt werden, einzig eine 

Person zu finden, welche alle Arbeitsgebiete abdecken kann, wird schwierig 

sein. Zudem gibt es Arbeiten, welche nicht nur saisonal anfallen und deshalb ist 

eine saisonale Anstellung für den Gemeinderat nicht zielführend.  

 

Vorschlag (saisonale) Anstellung 

Mitarbeiter/in 
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04-25 und 

28-30 

Aus Erfahrung ist bekannt, dass eine zusätzliche Stelle mit 60 Prozent zu viel ist. 

Ausserdem fällt zu wenig Strassenunterhalt an, den der Werkhof ausführen 

könnte, ohne entsprechende Maschinen anzumieten oder anzuschaffen. Dies 

macht aus kostentechnischen Gründen keinen Sinn, denn es ist besser solche 

Arbeiten an eine Firma zu vergeben, welche mehr Erfahrung und die 

entsprechenden Maschinen hat. Bei einer Anstellung eines/r Mitarbeiter/in ist 

eine tiefere Teilzeitstelle und jemand mit Werkhoferfahrung viel dienlicher als 

ein Strassenbauer. 

 

Schaffung Teilzeitstelle Werkhof 

26 Die Übertragung der Pflege von Fussball- und Trainingsplatz an den FCDD 

wurde auch im Gemeinderat angesprochen. Hier gilt es abzuwägen, wieviel es 

der Gemeinde Wert ist, dass die Kinder und Jugendlichen vom Dorf die 

Möglichkeit haben, im Dorfverein Fussball zu spielen. Zudem müsste auch 

darauf geachtet werden, dass eine gewisse Gerechtigkeit zwischen den 

Vereinen hergestellt werden kann.  

Die vorgeschlagene Umverteilung des Unterhalts des Sportplatzes an den 

Schulhauswart ist bei freier Kapazität denkbar.  

 

 

Umverteilung des Unterhalts auf 

Schulhauswart, Werkhof, FCDD und HG 

Dotzigen. 

27 Das Anliegen wird zur Kenntnis genommen.  

 

Der Gemeinderat versucht in der Entscheid Findung jederzeit eine Balance 

zwischen guter Qualität und der Wirtschaftlichkeit zu finden. Egal in welche 

Richtung sich die Thematik der Grünpflege hinführen wird.  

 

Vorschlag Auslagerung 
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5 Resultat der Mitwirkung 

 

Der Rat wird anlässlich einer Klausurtagung die vorgeschlagenen Varianten der Mitwirkenden in die Projekterarbeitung einfliessen 

lassen. Ziel ist es anlässlich einer Gemeindeversammlung über die Grünpflege auf dem Gemeindegebiet zu entscheiden. Der Rat 

beabsichtigt diesen Entscheid an die Legislative zu richten, weil die Thematik den Einwohnern am Herzen liegt. Und dies obwohl der 

Entscheid weder aus finanztechnischer, noch aus rechtlicher Hinsicht in deren Zuständigkeit bzw. Kompetenz fällt. Der Gemeinderat 

kann also zu jeder Zeit selbst über die Weiterführung der Unterhaltsarbeiten entscheiden. 

 

Dieser Mitwirkungsbericht wurde den Teilnehmenden zur Kenntnisnahme zugestellt und auf der Homepage publiziert.  


